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Expediente:   SG/PLE/6/2017  
Procedimiento: PLENO ORDINARIO 6/2017:2/OCTUBRE/2017    Descripción: CERTIFICACIÓN    

 

CERTIFICADO DE SESIÓN PLENARIA 
 
 

 
D. VÍCTOR CASTILLA PENALVA, Secretario General del Excmo. 

Ayuntamiento de Baeza ( Jaén ).- 
CERTIFICO: 
 

 Que en el Pleno de esta Corporación municipal, en sesión ordinaria  celebrada el 
día  dos de octubre de dos mil diecisiete, se hicieron los ruegos y preguntas que a 
continuación se indican, siendo contestadas las preguntas en la misma sesión y las 
que quedaron sin contestar mediante remisión a los interesados de las contestaciones 
el 24/11//2017: 

 “”” 
 
9º.-RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 
-Por el grupo de IULV-CA, el  Sr. concejal D. José Manuel Tenorio hizo cinco 
preguntas y un ruego. 
PREGUNTAS: 
P.1.Resultado de la encuesta sobre necesidades de vivienda en las pedanías. 
 C.1.El Sr. Concejal del PSOE,  D. Jorge López, contesta que en Las Escuelas no ha 
habido ningún interesado y en el Puente del Obispo dos.  
-P.2.En relación a lo sucedido en el Centro de Salud con el déficit sanitario de los 
análisis clínicos en el centro de salud, ¿se va hacer algo para que no se vuelva a repetir? 
 C.2. La Sra. Alcaldes indica que se pedirá contestación por escrito. 
-P.3.¿Por qué no ha salido ningún puesto del PER en el Puente del Obispo?  
 C.3. El Sr. Concejal  del PSOE, D. Francisco José Talavera, contesta que se está 
terminando con la adjudicaciones para las contrataciones de los materiales, y que no 
están trabajando en ningún sitio. En breve saldrán en todos lados. 
-P.4.Pregunta por el coste del video mapping de la fachada del Ayuntamiento. 
 C.4.La Sra. Alcaldesa contesta que el dinero del video mapping va a ser sufragado 
íntegramente por la Diputación, sobre unos 15.000 €, excepto una factura de una 
máquina para sujetar una página. 
-P.5.Manifiesta que la carretera del Puente del Obispo se ha deteriorado mucho en los 
últimos meses y que ha visto a personal de carreteras trabajando en la misma, 
preguntando de quién es la titularidad de la misma y si los trabajos de mantenimiento 
van a cubrir la zona desde Baeza a la rotonda de la carretera de Begíjar. 
 C.5.La Alcaldesa contesta que se ha puesto a disposición del Jefe de Carreteras y 
Delegación. 
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RUEGOS: 
-R.1.Que los trabajos de mantenimiento de los centros se haga en verano. 
C.1. El Sr. Concejal  del PSOE, D. Francisco José Talavera, contesta que el 
mantenimiento hay que hacerlo durante todo el año 
 
-Por el grupo de C’s: 
-La Sra. Dª Mª Dolores Galiano Rodríguez hizo tres ruegos y tres preguntas. 
RUEGOS: 
-R.1.Ruega que se señalice verticalmente las plazas de aparcamiento para 
discapacitados cercanas a los colegios. 
-C.1. El Sr. Concejal  del PSOE, D. Francisco José Talavera, contesta que, atendiendo a 
petición hecha por asociación de discapacitados de Baeza, ya se ha pintado de las zonas 
de S. Juan de la Cruz, de Antonio Machado y del Conservatorio y se ha previsto su 
señalización vertical en las distintas zonas.  
-R.2. Que se pongan más papeleras en el parque que hay junto al “Mas y Mas”. 
-R.4. Que se limpie la zona de los contenedores cercana al colegio “Antonio Machado”.  
  
PREGUNTAS: 
-P.1.¿Qué criterios se  ha tenido en cuenta  para poner los contenedores de la calle 
Pintada baja? 
 C.1.Contesta la Sra. Concejala del PSOE, Dª. Beatriz Martín, que se ha cambiado el 
sistema de bolseo de la C/San Francisco, debido a que incívicamente desde las 5 ó 6 de 
la tarde había bolsas en la calle, indicando que los contenedores no le gusta a nadie 
tenerlos muy cerca aunque se limpien (1 vez a la semana en verano y 1 vez cada dos 
semanas en invierno), pero que no están puestos cerca de negocios y para que se cause 
la mejor impresión a los turistas, aunque considera que siempre generará problema su 
colocación para quien le toque cerca. 
-P.2.¿ Se puede repintar el aparcamiento de la Avda. de Andalucía entre las palmeras? 
 C.2.  El Sr. Concejal  del PSOE, D. Francisco José Talavera, contesta que está previsto. 
-P.3. ¿Las obras que ocupan la vía pública deben tener señalización lumínica por la 
noche? ¿el Ayuntamiento informa de esto a los promotores? 
 C.3.Se le comunica que, consultados los servicios técnicos de Urbanismo y de la 
Policía Local: 
- En cuanto a si las obras que ocupan la vía pública deben tener señalización lumínica 
por la noche, se le indica que no hace falta cuando la vía tiene iluminación artificial. 
-En cuanto a si el Ayuntamiento informa de esto a los promotores, se le comunica que, 
desde el punto de vista urbanístico, no se informa dado que se enclava en el ámbito de la 
seguridad vial. 
(Contestada mediante oficio de remisión de fecha 23/11/17, R.S.nº 4396 y recibí de 
24/11//2017.) 
-P.4. ¿ Cuándo se van a poner las farolas del paso de cebra elevado de las Montalbas, de 
al lado de la carretera, donde estaba la Cruz Roja?. 
-C.4. El Sr. Concejal  del PSOE, D. Francisco José Talavera, contesta que ya está 
previsto en el presupuesto y que se ha puesto en contacto con el Delegado de SICE, 
quien le ha dicho que Philips está haciendo un estudio del acceso para colocar la 
colocación de la luminaria de acceso en los báculos existentes. 
-P.5. ¿Se tiene previsto intervenir las aceras de la C/Magdalena con el Plan de 
Accesibilidad? 
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-C.5. El Sr. Concejal  del PSOE, D. Francisco José Talavera, contesta que tiene que 
revisar el Plan.  
-La Sra. Dª Antonia Martínez Murillo hizo dos ruegos y cinco preguntas. 
RUEGOS: 
-R.1. Que se revisen y se arreglen los ojos de buey que hay detrás de la catedral, porque 
no lucen, y es una zona muy transitada. 
-R.2. Que se dé una solución a los gatos, sin dueño, que hay en la Puerta de Úbeda. 
 C.2. Contesta la Sra. Alcaldesa que se le ha dicho a la gente que no les den de comer a 
los gatos callejeros, pero que las protectoras se echan encima. 
PREGUNTAS: 
-P.1. En la mediana del carril bici están señalizadas, mediante unos pinetes verdes, las 
entradas a las fincas particulares. También está colocada en el borde de la carretera y a 
la misma altura los pinetes, una señal triangular de ceda el paso, y debajo una placa 
rectangular que informa sobre la existencia del carril bici. Nos dicen los usuarios, que al 
pasar entre la señal y el pinete, sobre todo de noche, da la sensación de inseguridad por 
lo estrecho que queda ese paso. Y la pregunta es, ¿Sería posible trasladar esos pinetes 
que hay en la mediana a uno de los laterales del carril?  
 
 C.1. La Sra. Alcaldesa contesta que se verá. 
-P.2. Las grietas del carril son una trampa para las ruedas. Muy peligrosas sobre todo, 
de noche. Las que se abren en el término de Úbeda, se reparan rápido. Porqué se dejan 
tanto tiempo sin reparar las que se abren aquí? 
 C.2. La Sra. Alcaldesa contesta que antes nos han ayudado, pero que es nuestro y a 
partir de ahora lo tiene que hacer el Ayuntamiento. 
-P.3. Cuándo van a comenzar las obras del acceso Oeste a Baeza desde Jaén y se va a 
terminar la autovía del Clavijo? 
 C.3. La Sra. Alcaldesa contesta que ya están solucionando el problema que había con la 
licitación y que el equipo de gobierno pregunta a diario. 
-P.4. ¿Por qué se han quitado las luces de la Fuente de la Pitarra después de Feria? 
 C.4. Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Francisco José Talavera, que las que se 
pusieron eran provisionales y que ya están pedidas las definitivas. 
-P.5¿Cuándo se va a restaurar la Fuente del Moro? 
 C.5. Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Francisco José Talavera, que sigue en 
Cultura y ya tiene partida presupuestaria. En el momento que venga de cultura se puede 
llevar a cabo. 
 
 
-Por el Partido Popular: 
 
-El Sr. D. Luís Carlos Fernández Serrano hizo tres preguntas y tres ruegos. 
PREGUNTAS: 
-P.1. ¿Cuándo se van a poner las luminarias del Centro de Salud? 
 C.1.  Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Francisco José Talavera, que ya se aprobó 
el presupuesto y se solicitó el pedido  a SICE y cuando estén  se le dirá a la empresa 
para que las ponga, estando en marcha también la colocación de otros sitios y lo anima a 
que hable con el técnico municipal para ver que está pedido. 
-P.2.Pregunta por el coste de la nueva máquina de la limpieza. 
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 C.2. Contesta la Sra. Alcaldesa, que no es nuestra, que el servicio lo está prestando 
RESURJA, que limpian con mucha profundidad, pero luego nos pasarán la factura. 
-P.3.¿Cuantas denuncias se han hecho en la calle del Ayuntamiento por circular por 
dirección prohibida? 
 C.3. La Sra. Alcaldesa contesta que toma nota y que se lo dirá al Jefe de Policía. 
RUEGOS: 
-R.1.Que se cambien los carteles de la fachada del Ayuntamiento. 
-R.2.Que se haga algo con los árboles que hay en la ronda norte, por tener conocimiento 
a través de vecinos de la zona de la algodonera de que están enfermos. 
C.2. La Alcaldesa dice que se toma nota. 
 -R.3. Que cuando la zona de los portales está cortada que se intente que no pasen los 
coches a las zonas de aparcamiento libres. 
 
 
-El Sr. D. Ángel Luís Chicharro Chamorro hizo un ruego. 
RUEGO: 
R.1. Ruega que se retire el nombre de José Luís Puche Pardo, y se ponga en el acta el 
nombre de Eusebio Ortega Molina, , en la moción conjunta presentada por PSOE e 
IULV-CA en este pleno. 
 
-El Sr. D. Antonio Mora Galiano hizo cinco ruegos y una pregunta. 
RUEGOS: 
-R.1.Que se quite la pintura roja que hay en la C/San Juan de Ávila en el resto de 
muralla que hay junto al Cristo del Cambrón. 
 C.1. La Sra. Alcaldesa contesta que el Sr. Concejal del PSOE, D. Jorge López, ya ha 
dado aviso al GECOR. 
-R.2.Que se encuentra en estado de abandono los caminos de la zona del Sector de 
polígono 1, estando perdido el camino de la Cañada Rus Sánchez, y el corte entre la 
cañada Rus Sánchez con los caminos que linda de los términos de Ibros y Lupión,  hacia 
el camino de las Ánimas indicando que se debería de hacer un consorcio de Diputación 
con Baeza, Ibros y Lupión para darle salida. 
-R.3. Que se obligue a los propietarios de casas que están cerradas a pintarlas para que 
no se dé la sensación de abandono a los visitantes de Baeza. 
-R.4.Que el equipo de técnicos destinado a los parques tenga en cuenta los maceteros 
del Paseo, Plaza de España y entrada al Paseo de la Constitución. 
 C.4. La Sra. Concejala del PSOE, Dª. Beatriz Martín, contesta que este equipo está 
destinado sólo a la limpieza de parques y un carpintero para reparación de estas zonas, 
que para lo que indica ya hay personal que lo hace del Centro Especial de Empleo. 
-R.5. Que se tenga en cuenta a toda la gente de la bolsa para salir a trabajar. 
PREGUNTA: 
P.1.Que se le indique donde está la lámpara que había antes en el Salón de Plenos. 
C.1. La Sra. Alcaldesa contesta que ya no pegaba con la remodelación hecha del 
Ayuntamiento, encontrándose en el edificio del Ayuntamiento. 
 
-La Sra. Dª Trinidad Rus Molina hizo cinco ruegos y cuatro preguntas. 
RUEGOS: 
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-R.1.Indica que no pudo asistir al Consejo Sectorial de Turismo porque no le llegó la 
convocatoria. Ruega que las convocatorias se le hagan llegar a ella que es la 
componente de su grupo. 
-R.2. Que se estudie volver poner la placa que se quitó con las reformas del 
Ayuntamiento donde se puede ver que el Ayuntamiento cumplía cien años como 
monumento nacional. 
-R.3. Que se repongan los árboles secos o cortados de las Murallas y de las Montalbas. 
-R.4. Que los báculos de entrada en la Ctra. De Baeza por Úbeda, ruega que sean 
repuestas las farolas. 
-R.5. Que se observe el mantenimiento de la Plaza de Sementales. 
PREGUNTAS: 
-P.1. ¿Porqué no se señalizó el corte de la Ctra. De Jaén el día de la Romería de la 
Virgen del Rosel, cuando sí se cortó por la Ctra. de Úbeda? Lo que provocó que los 
vehículos tuviesen que esperar el paso de la Romería. 
 C.1. La Sra. Alcaldesa contesta que pedirá informe a la Policía. 
-P.2. En el video de conmemoración del centenario del Ayuntamiento se mostró que el 
Ayuntamiento estuvo abandonado. ¿En qué año sucedió? 
 C.2. La Sra. Alcaldesa  contesta que lo que se hizo fue crear una ilusión óptica que 
buscaba la espectacularidad. 
-P.3. En el video de conmemoración del centenario del Ayuntamiento se mostró que el 
Ayuntamiento se quemó. ¿En qué año sucedió? 
 C.3. La Sra. Alcaldesa  contesta que lo que se hizo fue crear una ilusión óptica que 
buscaba la espectacularidad. 
-P.4. Para la conmemoración del centenario del Ayuntamiento ¿por qué el 
Ayuntamiento no hizo invitación formal a su grupo? 
 C.4. La Sra. Alcaldesa  contesta que todo el mundo estaba enterado porque fue 
sobradamente conocido. 
 
-El Sr. D. Miguel Rascón Perales hizo tres preguntas. 
PREGUNTAS: 
-P.1.¿ Se va a solucionar la oscuridad de los accesos al Polígono de la Escaleruela por el 
Camino de las Cañas? 
 C.1.Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Francisco José Talavera, que el Camino de 
las Cañas no es suelo urbano, pero que se podría buscar una solución de forma 
provisional. 
-P.2. ¿Qué le queda para que finalice la obra de la zona de la C/Rastro de Carnicería? 
 C.2.Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Francisco José Talavera, que ya se han 
adjudicado los lotes para la contrataciones correspondientes para la obra de la Plaza del 
Pópulo. de esta plaza 
-P.3.¿Qué pasa con el reloj de la Torre de los Aliatares? 
 C.3. Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Rodrigo Checa que se está buscando la 
cadena que le hace falta. Siendo esta difícil de encontrar, pero en el momento que se 
encuentre se pedirán dos. 
 
-El Sr. D. Javier Calvente Gallego  hizo cinco ruegos y cinco preguntas. 
RUEGOS: 
-R.1. Que tenga sea igual de permisiva con  todos los concejales de todos los grupos en 
las intervenciones. 
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 -R.2.Que se incremente la partida de subvención al fútbol sala. 
 C.2. Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Rodrigo Checa que hay que dar solución a 
otras escuelas deportivas y que a ellos se le ha aumentado a 5000 €, cuando justifiquen 
los gastos, y además se le ceden instalaciones se le ha ampliado los horarios y se le 
ceden espacios publicitarios  al fútbol y al fútbol sala que los utilizaba el Ayuntamiento. 
-R.3. Que se haga algo para que las bicis no pasen por la C/San Pablo y el Paseo a tanta 
velocidad. 
-R.4. Que no se conteste a preguntas dando nombres de personas. 
-R.5. Que se inste a la Junta de Andalucía a que las instalaciones cerradas de la Escuela 
de Hostelería, cuyo curso ha comenzado,  que se haga lo posible para su apertura para 
que no se deterioren y que se mime la oferta normativa que se ha mermado. 
 PREGUNTAS: 
-P.1.¿Cuales son las razones de las modificaciones y las bajas del padrón de habitantes? 
C.1. La Sra. Alcaldesa contesta que se deben a cambios de residencia. 
-P.2.¿Por qué se siguen haciendo mediante decreto contratos de psicóloga en la 
Residencia?  
C.2. Contesta el Sr. Concejal del PSOE, D. Rodrigo Checa que tanto las contrataciones 
de psicólogo y de DUE son de la bolsa, así como los de trabajador social hasta que se 
termine con la valoración. 
P.3. Manifiesta que en el mes de octubre la extractora de orujo se pondrá en marcha. 
¿En qué situación está el asunto? 
C.3. La Sra. Alcaldesa contesta que el Plan Especial de la Cornisa Sur se va a aprobar y 
en un mes o un mes y medio pueden presentar el proyecto. 
P.4. ¿ Se va a actuar en el solar de la antigua estación de autobuses? 
C.4. La Sra. Alcaldesa contesta que están en negociaciones para la reversión de los 
terrenos. 
P.5. ¿ Se ha procedido a la reversión de los terrenos de la antigua estación de autobuses? 
C.5. La Sra. Alcaldesa contesta que están en negociaciones para su reversión de forma 
conjunta. “”” 
 

  
 Y para que conste y surta los efectos oportunos se firma el presente de 
orden y con el visto bueno de la Sra. Alcaldesa con la salvedad del Art. 206 del ROF, 
en Baeza a  
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